

Que notre Patronne, la bonne sainte Anne, bénisse ces vœux, et qu'elle fasse, comme gage de cette faveur, que la confiance en sa bonté maternelle croisse de plus en plus dans les coeurs !

TOMBEAU DE ST JOACHIM ET DE STE ANNE
SOUS L'ANTIQUE BASILIQUE DE STE-ANNE,
A JÉRUSALEM.

(Suite.)

TÉMOIGNAGES D'AUTEURS ANCIENS CHRÉTIENS.

Messieurs, je ne vous fatiguerai point par la lecture de chacun des anciens témoignages recueillis en faveur de ma thèse. Le texte intégral sera publié sans retard. Allons donc rapidement.

Notre critique nous oppose cette affirmation : "La crypte de sainte Anne n'a jamais dépassé les limites qu'on lui a connues jusqu'en 1873."

D'après le contexte, cette assertion signifierait que les anciens voyageurs connaîtraient seulement une, une seule grotte.

Centrons un peu.

En 1637, le P. Nou signale en plus une citerne : "Au bout de ce couloir (de la Nativité) il y a une citerne où l'on entre de plain-pied."

Si nous remontons jusqu'en 1582, huit pèlerins mentionnent plusieurs grottes taillées dans le roc vif, parmi lesquelles deux sont encore couvertes de peintures.

Ecoutez le chanoine Doubdan (1651).